

Santurtzi impulsará el euskera con la apertura de un centro de estudios vascos

El Ayuntamiento de Santurtzi planea construir un centro de estudios vascos en la localidad que sea un referente en la margen izquierda del fomento del uso del euskera y la cultura vasca, explicó el alcalde, Javier Cruz. El santurtziarra y académico de Euskaltzaindia Andolin Eguskitza (1953-2004) prestará su nombre al futuro instituto y será el primero en dotarlo de contenido. La academia de la lengua vasca comenzará en los próximos días a catalogar su obra y biblioteca personal como primer paso para difundir su patrimonio.

La financiación de estos trabajos correrá a cargo del Consistorio. La idea del centro de estudios vascos Andolin Eguskitza no hubiera sido posible sin él y sin su labor, apuntó Cruz. No en vano es el primer académico de la margen izquierda, señaló.

El futuro centro estará ubicado en el parque de Las Viñas, que pasará a llamarse Andolin Eguskitza desde el viernes, cuando se inaugurará un busto del escritor. El instituto estará en un nuevo edificio de viviendas que se construirá en ese lugar, explicó el primer edil. Hemos exigido al promotor que ceda al Ayuntamiento los bajos del inmueble y un primer piso, añadió.

Sistema de becas

El director del centro será el actual responsable de Euskera del Ayuntamiento de Santurtzi, Carlos Glaria. Acogeremos todo tipo de documentos en cualquier formato que ayuden a divulgar el euskera a través de la cultura, sean libros, música o revistas, explicó Glaria. También intentaremos poner en marcha un sistema de becas para la gente que estudia en este idioma, adelantó.

Mientras se inician los trámites para la edificación del instituto, el Ayuntamiento acondicionará un local que acoja de forma provisional el legado de Eguskitza una vez catalogada y digitalizada su obra. Según Cruz, cuando en octubre termine el trabajo de Euskaltzaindia daremos el primer paso para divulgar su trabajo.

Por su parte, el presidente de Euskaltzaindia, Andrés Urrutia, mostró su satisfacción por la catalogación que va a hacer la academia del legado de Eguskitza. Unos 3.000 libros de literatura, lingüística y filosofía y 1.500 separatas de artículos y trabajos varios componen su biblioteca, señaló.